Fecha Sección Página D3.01.2010 Nacional pp-8

Lanza GDF estrategia contra escasez de agua

POR NANCY NARVAEZ y ARMANDO NAVARRETE

Ante la reducción de agua al Distrito Federal, el gobierno capitalino trabaja en diversas acciones como reposición de pozos profundos, construcción de plantas potabilizadoras y sustitución de tuberías en zonas de mayor incidencia de fugas.

Asimismo, realizará modificaciones en la distribución para garantizar el aprovechamiento del líquido en la ciudad, cambios en el régimen de operación de la red de distribución y buscará la máxima eficiencia en el uso de agua en los domicilios.

Hasta ahora se ha realizado un recorte de 30 por ciento que equivale a tres mil litros menos por segundo.

Sin estas modificaciones efectuadas por el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), amplias zonas de la ciudad podrían quedarse sin suministro o tener un servicio muy deficiente.

Va GDF por recuperar acuíferos

POR NANCY NARVAEZ CID y ARMANDO NAVARETE Y.

El Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM) trabaja en diversas acciones para recuperar el caudal reducido por parte de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), tales como reposición de pozos profundos, en la construcción de plantas potabilizadoras y en la sustitución de tuberías en zonas de mayor incidencia de fugas.

Asimismo, la dependencia capitalina realizará modificaciones en la distribución para garantizar el aprovechamiento del líquido en la ciudad, cambios en el régimen de operación de la red de distribución y buscará esquemas donde se logre la máxima eficiencia en la utilización de agua en los domicilios.

Hasta ahora se ha realizado un recorte del 30 por ciento que equivale a tres mil litros menos por segundo, lo que también significa reducción en tiempos de servicio y cortes en diversos días de la semana.

Sin estas modificaciones, amplias zonas de la ciudad podrían quedarse sin suministro o bien tener un servicio muy deficiente, particularmente en áreas de las delegaciones Azcapotzalco, Alvaro Obregón, Miguel Hidalgo, Benito Juárez, Cuauhtémoc, Cuajimalpa, Tlalpan e Iztapalapa.

La ciudad atraviesa una situación compleja ya que los niveles de almacenamiento en las presas del Sistema Cutzamala son los más bajos en los últimos años.

Ante dicho panorama la prioridad del SACM es disminuir el requerimiento de agua en la ciudad y por ello en 2010 continuará el recorte con por lo menos dos mil litros por segundo.

Conformarán delegaciones fondo hídrico

En tanto, los jefes delegacionales de Milpa Alta, Xochimilco, Tlalpan y Tláhuac trabajarán en proyectos en los que están incluidos campesinos, intelectuales, comuneros y ejidatarios, para construir ollas de agua, verdaderas zonas de recarga del manto acuífero y evitar que el agua de lluvia se pierda.

El diputado Uriel González dijo que esas delegaciones conformarán un Fondo para la Conservación del Suelo y Agua y el Desarrollo Rural Sustentable y un fondo para el pago de servicios ambientales.

Dijo que el problema de las inundaciones en diversas delegaciones es porque el agua no se retiene en los bosques, por eso es necesario invertir recursos en rubros estratégicos y en reforestarlos para que se hagan verdaderas barreras.

Uriel González manifestó que con la integración del "Parlamento del Sur", en el que intervienen los jefes delegacionales de esas demarcaciones, así como los diputados de los distritos correspondientes, se conformará un Fondo para la Conservación del Suelo y Agua, además para concretar diversos proyectos importantes.

Entre ellos, el libramiento vial

Xochimilco-Oaxtepec, el

Hospital de Tercer Nivel en la comunidad de Tulyehualco y la

Escuela Preparatoria en el poblado de San Mateo Xalpa.

Asimismo, proyectos comunes en las demarcaciones como para la mitigación de impacto ambiental a través del manejo de aguas residuales domésticas en Unidades de Mejora-

Página 1 de 2 \$ 17727.66 Tam: 372 cm2

OVACIONES

Continúa en siguiente hoja

GGUERRERO

OVACIONES

| Fecha | Sección | Página |
|------------|----------|--------|
| 03.01.2010 | Nacional | pp-8 |

miento Ambiental y Desarrollo Comunitario (UMADEC-Asentamientos Humanos).

En programas de Captación de Agua Pluvial para hacer frente a la escasez que se avecina; la ampliación del boulevard López Portillo, el libramiento San Antonio Tecómitl, la construcción de Centro de Acopio de Productores Agropecuarios-Tláhuac, el rescate de la Zona Chinampera de San Pedro Tláhuac, el nuevo panteón para Tlalpan y el programa de Instalación de Sistemas DUO en Muebles Sanitarios.

El diputado señaló que la reducción del Fondo Metropolitano por parte del gobierno federal que fue este año de entre ocho y diez por ciento, que equivalen a 300 millones de pesos, y la intención de eliminar el Programa Especial Concurrente, que también aporta recursos, contribuye a que las delegaciones rurales estén en peligro de desaparecer.

Además, la flora y la fauna endémica de las delegaciones del sur, que forman más del 50 por ciento del suelo de conservación del Distrito Federal, están en peligro de desaparecer por la grave contaminación que sufren los mantos acuíferos de estas zonas. Agregó que ante el peligro en el que están especies como el ratón gris de la montaña y el ajolote, se hace necesario trabajar en la recarga de los mantos acuíferos, ya que el agua se ha convertido en un tema primordial.